
LE PLUS-QUE-PARFAIT

TRIGGERS!!
La veille!

Le jour précédent!
…

FORM!
HAD DONE!
HAD + PP!

avoir/être in 
imparfait + pp

USES!
REMOTE PAST!

Happened in the past 
before something 

else happened

verbs with avoir!
parler 

j’avais parlé 
tu avais parlé 
il avait parlé 

nous avions parlé 
vous aviez parlé 
ils avaient parlé

verbs with être!
aller 

j’étais allé(e) 
tu étais allé(e) 

il était allé 
nous étions allé(e)s 
vous étiez allé(s)(e) 

ils étaient allés

reflexive verbs!
s’amuser 

je m’étais amusé(e) 
tu t’étais amusé(e) 

il s’était amusé 
nous nous étions amusé(e)s 
vous vous étiez amusé(e)(s) 

ils s’étaient amusés

Agreement rules!
same as passé composé !

1. avoir & reflexive: agreement 
with DO if placed before the 

verb!
2. être: agreement with 

subject
Order of words!

same as passé composé !
S ne avoir 3 adv pas adv pp adv 

S ne (se) être 3 adv pas adv pp adv 

Elle n’avait probablement pas compris 
Elle n’était pas arrivée tôt 
Elle s’était bien amusée 

Elle ne s’était pas bien lavé les cheveux

HAD + PP!
Nous lui avons dit que Macron avait 

gagné les élections!
We told her that Macron had won the elections!!

First: Macron won the elections (action 1 = remote), 
happened first!

Then: We told her (action 2 = recent), 
happened second!

SI = IF ONLY 
(something else had taken place - to 

express regret)!!
Si j’avais su que tu avais un plan!!

If only I had known you had a map!!

HAD JUST HAPPENED !
(venir de in the imparfait + infinitive)!!

Je venais de raccrocher quand le téléphone a 
sonné de nouveau.!

I had just hung up when the phone 
rang again.


